
城市指南电子显示屏成摆设
接不上电是不能用的主因，目前正积极协调解决

清明到
鲜花俏

26日，共青团路一家花店内，店主正在将新进的菊花、百合等素色
鲜花摆上货架。店主告诉记者，今年鲜花价格一直较高，菊花一支已经
涨到3 . 5元，比往年平均价格高出近1元。其他品种的价格也都有不同
程度的上涨。 本报记者 段学虎 摄影报道

本报3月2 6日讯 (记者 段
学虎 见习记者 王永军) 26

日，记者发现中心城区多处路
段上的城市指南电子屏已经不
能使用。据维护该项目的齐鲁
文化公司介绍，供电问题是不
能用的主要原因，目前公司正
在努力协调，争取尽早让电子
屏投入使用。

2 6日上午，记者在人民路
与金晶大道路口附近的公交站

牌看到，路边一处城市指南电
子显示屏污浊不堪，上面蒙着
一层厚厚的尘土，在雨水的冲
刷下一道道的痕迹很是明显，
原本用于查询城市信息的机器
已经不能使用，成了名副其实
的摆设。记者沿着人民西路一
路西行，城市指南电子屏在几
千米的距离内约有 2 0个，但没
有一个正常使用。

记者走访发现，不仅人民西

路存在这种情况，共青团东路上
的城市指南电子屏也都不能使
用。家住人民西路与柳泉路附近
的王大姐告诉记者，“这些设施
安了有五六年了，刚开始还能
用，一些年轻人还用它查询东
西，后来没多长时间，就不知道
什么原因不能用了。”

据淄博市规划局的工作人
员介绍，城市指南电子显示屏，
最初是由规划局规划设置的，

现在具体的后期维护和保养则
是由齐鲁文化公司负责。

据齐鲁文化公司一位姓黄
的工作人员介绍，城区大约安
装了六七十台城市指南电子显
示屏。“最初是可以使用的，后
来由于供电等一些问题没有与
相关部门沟通好，不能用了。”
他告诉记者，现在城市指南的
总服务器还是运行的，“接上电
就能用。”

据介绍，城市指南的用途是
比较广泛的，能查询交通、餐饮、
住宿、消费等各类城市信息，对
那些不大熟悉淄博的人是很有
帮助的，而且在安装之初，根据
安装地的实际情况还分设了单
机版和网络版，方便市民使用。
工作人员告诉记者，目前他们正
在努力协调各相关部门，争取早
日使城市指南电子显示屏重新
投入使用。

民生
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无证美瞳仅卖30元
据介绍无证美瞳产品对眼睛伤害很大

电梯缺配件不能用

九层高楼爬了一年

消费维权进校园
23日，淄博市工商局淄川分局洪山工商所工作人员来到洪山鲁

泰文化小学宣传消费维权知识。工作人员结合学生身边的小案例
向同学们讲解了消费者九项基本权利、青少年合法权益保护等知
识，并对同学们在学习、生活中遇到的消费维权问题一一进行了解
答。 本报见习记者 樊伟宏 通讯员 王科 摄影报道

本报3月26日讯 (见习记者
时浩 张汝树) 国家食品药

品监督管理局发布消息，4月1日
开始无证美瞳产品将禁止销售。
26日，记者走访了张店几家眼镜
店和美瞳店发现，不少商家现在
正对无证美瞳进行“大甩卖”，有
的美瞳一副仅卖30元。

在金晶大道上一家较大的眼
镜店里，记者看到很多美瞳眼镜
整齐的摆在柜台里，相关许可证
书挂在店里很显眼的位置。据该
眼镜店的工作人员介绍，正规的
眼镜店都有《医疗器械经营企业

许可证》，可以放心购买。“我们眼
镜店的美瞳售价相对较高，便宜
的100元左右，质量好的在300元左
右。”工作人员说，佩戴质量不过
关的美瞳对眼睛的伤害非常大。

记者在美食街一家专卖美
瞳的小店里发现，每副的售价大
约在50元，较为便宜。店主告诉
记者，很多小姑娘买美瞳就是为
了漂亮带着玩，图便宜，也不会
在乎有证没证。随后，记者在一
家时装店看到也有美瞳出售，最
便宜的一副美瞳仅卖30元，现场
还有3位女士正在挑选。店家坦

言自己没有出售美瞳的相关许
可证，“现在便宜出售就是为了
赶紧甩货。”

据了解，国家食品药品局明
确指出，4月1日开始，消费者在
选购美瞳时，应在取得《医疗器
械经营企业许可证》的合法企业
购买，购买时应确保产品获得

《医疗器械产品注册证》，并仔细
查看其包装上是否有产品注册
证号等相关信息。一位眼镜店的
工作人员告诉记者，佩戴质量不
过关的美瞳产品对眼睛的伤害
非常大，“严重可导致失明。”

本报3月26日讯(见习记者
张汝树) 26日，博山阳光新

城小区的李先生给本报打来
热线称，家住9楼的他每天要
爬楼梯上下四五趟，“搬进来
一年多了，电梯到现在也不能
用。”电梯公司的工作人员解
释说，是由于缺少配件电梯才
不能投入使用的，“争取这几
天就解决此事。”

李先生住在阳光新城的16

号楼，他告诉记者，自己是2011

年住进小区的，但是一直到现
在电梯也没有开通。“我家住在9

楼，每天都要步行上下楼，一天
至少要爬个四五趟，要是搬运
个东西，就更麻烦了。”另一位
住在16号楼的岳女士也因为没
有电梯很苦恼，“虽然我家楼层
低是4楼，但是每天爬上爬下的，
也有点受不了。”

记者联系到阳光新城小
区物业，工作人员说，一个月
前要和房产商交接房子时，
发现一些物业设施验收不合
格。“现在电梯一直没有开
通，是因为对讲系统一直没
有安装，”工作人员介绍，虽
然电梯已经调试好了，但是
万一出现故障，居民将无法
进行求救呼叫，所以电梯至
今没有投入使用。

负责安装小区16号楼的
电梯公司工作人员告诉记者，
由于电梯的厂家迟迟没有将
电梯的对讲主机发货过来，所
以现在没有办法安装。“我们
一直在与电梯经销商和厂家
进行协调，厂家已经答应尽快
发货。”工作人员说，只要发货
过来，就会去小区安装，争取
这几天就解决此事。
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